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教 授 会 議 事 録 

 

日 時：平成２０年１１月１１日（火）１４時０５分から１５時４５分 

場 所：電気通信研究所大会議室 

 

 議事に先立ち、議長から、教員の人事異動について配付資料に基づき報告があった。 

 

議事録の確認 

 平成２０年１０月７日（火）開催の定例教授会議事録及びホームページ公開用議事録について、Ⅰ．報告

事項 １．学内外諸会議等報告の（１）教育研究評議会の１行目「部局長連絡会議」を「教育研究評議会」

に修正することとして、承認した。 

 

Ⅰ．報告事項 

 １．学内外諸会議等報告 

 （１）国立大学附置研究所・センター長会議第１部会 

   議長から、１０月１６・１７日に開催された国立大学附置研究所・センター長会議第１部会について、

下記の報告があった。 

  ①平成２１年度概算要求における特別教育研究経費の概要について 

  ②平成２１年度概算要求における（学術研究関係）の概要について 

  ③科学研究費補助金の拡充と改革について 

  ④共同利用・共同研究拠点制度について 

  ⑤報道発表に関する事前の情報提供について 

 

 （２）部局長連絡会議 

   議長から、１０月２１日に開催された部局長連絡会議について、下記の報告があった。 

  ①平成２０年度補正予算案について 

  ②第二期中期目標・中期計画について 

  ③東北大学における教養教育の在り方について 

  ④「教員の６３歳定年後の継続雇用」検討プロジェクト・チーム報告について 

  ⑤平成２０年度達成目標中間フォローについて 

  ⑥業務改革推進タスク・フォースアクション・プラン（活動報告書）について 

  ⑦平成１９年度に係る業務の実績に関する評価結果について 

  ⑧平成１９年度財務諸表の文部科学大臣承認について 

  ⑨平成２１年度全学教育科目実施学年暦について 

  ⑩第７回男女共同参画シンポジウムについて 

 

 （３）附属図書館商議会 

   配付資料に基づき、１０月２３日に開催された附属図書館商議会について、下記の報告があった。 

①理系新分館の運用について   

②東北大学機関リポジトリＴＯＵRへの学位論文登録について 

 

 （４）研究教育基盤技術センター運営専門委員会 

  １０月２２日に開催した研究教育基盤技術センター運営専門委員会について、下記の報告があった。 

  ①任期満了に伴い、理事（研究・教育研究基盤推進担当）が新センター長に就任したこと。 

  ②平成２０年度補正予算案で、「電子ビーム蛍光Ｘ線解析システム」が示達されたこと。 
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 （５）学生生活協議会 

   学生生活協議会について、委員が交替したため、施設見学を実施して今後の方針を検討した旨説明が

あった。 

 

 （６）学務審議会 

   １１月７日に実施されたＳＣＳ事業実施委員会について、平成８年度より通研等にパラボラアンテナ

を設置して運用してきたスペース コラボレーション システムについて、近年のブロードバンド等の

発達により役目を終え今季限りでの廃止が正式に決まったため、設備を撤去することについて説明があ

り、撤去費用については部局の予算ではなく本部で検討いただくよう要望している旨説明があった。 

 

２．運営会議等報告 

（１）研究企画委員会 

   １１月１０日に開催した研究企画委員会について、「共同利用・共同研究拠点申請書」を、本日協議事

項で提案予定である旨説明があった。 

   併せて、休止していたＮＩＣＴとの包括協定について、今後の共同研究の運営方法について検討した

旨説明があった。 

 

（２）安全衛生委員会 

 １０月２８日に開催した安全衛生委員会について、下記の報告があった。 

①特定健康診断が開始されること。 

  ②学生教育研究災害傷害保険について、保険内容が変更され、特約の補償が厚くなったこと。 

  ③環境・安全推進室が設置されたこと。 

  ④１１月２０日に、労働衛生コンサルタントによる巡視が実施されること。 

  ⑤災害対策マニュアルについて検討したこと。 

⑥新棟ヘリウムサブセンターの安全対策について検討したこと。 

 

 （３）総務委員会  

    配付資料に基づき１０月４・５日に実施された通研公開の収支報告があり、下記の説明があった。 

①折込チラシの広報を今回導入し、広報に効果があり来所者数が２日間で約７００人だったこと。 

②来年度は片平まつりが実施されること。 

 

 （４）移転対応プロジェクト委員会  

    基本設計その２について実施設計業者が選定されたことの報告があった。 

 

 （５）学部教務委員会 

   １１月１１日に開催した学部教務委員会について、配付資料に基づき下記の報告があった。 

①志願率向上策として、今後出前授業を強化する方針であること。 

②川内北キャンパス改修に伴い、平成２１年度の全学教育の学校暦が変更されること。 

③受験者数が少ないため、学士編入学試験を廃止する予定であること。 

④研究室配属の見学会を実施し、通研では昨年より欠席者が少なかったこと。及び今後の日程につい

て。 

⑤工場見学の日程について。 

⑥不正行為防止策の原案を作成中であるため、ご意見等ある場合は学部教務委員会に連絡願いたいこ

と。 

 

 （６）新カリキュラム検討委員会 
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   配付資料に基づき、電気系の学部卒業生の基礎学力が低いことが問題となっていることへの対応策

として、「電磁気学」と「電気回路学」を基礎・Ａ・Ｂに分けて各「演習」を新設して必修化し、情

報系のコースでも「情報基礎演習」を新設して必修化し、「オートマトン・言語理論」等のセメスタ

ーを早め、「解析力学続論」等のセメスターを遅らせた旨の説明があった。 

また、（案）については各コースで必修科目の科目数・単位数が異なり、揃える必要があるので今

後検討予定である旨付言があった。 

   これに対し、当面は旧カリキュラムと新カリキュラムが並行して実施すると、科目名が紛らわしい

のでアルファベットではなくローマ数字で表記いただきたい旨、及び今回は科目の入替え等が主であ

り、カリキュラムの目的が明確でない科目も見受けられるため、全体構成の俯瞰図を検討して、似た

ような科目の整理も含めて検討願いたい旨意見があり、今後も継続課題とすることとした。 

 

３．その他 

（１）職員及び学生の受賞について 

   議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 （２）受託研究の受け入れについて 

    議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 （３）民間等との共同研究の受け入れについて 

    議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 （４）研究所等研究生の受け入れについて 

    議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 （５）通研共同研究員の委嘱について 

    議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 

Ⅱ．協議事項 

 １．助教の任用について 

  議長から、配付資料に基づき、１２月１日付けで固体電子工学研究分野助教を任用したい旨提案があり、

審議の結果、承認した。 

 

 ２．共同利用・共同研究拠点の申請について 

配付資料に基づき、前回からの変更点について説明があった。 

併せて鈴木教授より、今後サポートレターの依頼文書に添付資料としたいため、今回の修正を基本的な

最終版として大幅な内容の変更は今後行わないこととするため、内容にご意見がある場合は１１月１７日

まで連絡願いたい旨提案があり、審議の結果、承認した。 

 

 ３．その他 

 （１）平成２１年度大学入試センター試験監督者割り当てについて 

  議長から、配付資料に基づき、大学入試センター試験監督者の割り当てについて提案があり、審議の結

果、承認した。 

 

Ⅲ．その他 

 １．その他 

（１）電気・情報仙台フォーラム 2008について 

 １１月２１日に国際ホテルで開催されるため、多数参加願いたい旨依頼があった。 

 

（２）饋還会忘年会について 

饋還会忘年会が１２月９日１９時からホテル仙台プラザで開催されるため、多数参加願いたい旨依頼が
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あった。 

 

（３）ＪＳＴ新技術説明会の中止について 

平成２１年３月に予定していたＪＳＴ新技術説明会の開催について、知財の保持又は申請が要件であっ

たため、辞退となった旨の説明があった。 

 

（４）次回の開催について 

平成２０年１２月９日（火）午前１４時００分から開催することとした。 


